



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 10 de Febrero de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Arce ligado a los Centeno.

+Los nudos en el hilo de la madeja de la quiebra del Banco Intercontinental (Interbank), empiezan a soltarse y ponen al descubierto nuevos actores y hechos. Uno de ellos es el diputado sandinista Bayardo Arce, por su presunto vínculo entre una sociedad que él representaba y las empresas de los hermanos Alex, Saúl y Albin Centeno Roque.

+Moción lista contra impuesto del 35%.

+Ministro dice que afecta a los consumidores de productos importados desde Honduras.

+Diputados ven bien la oferta de Bolaños.

+La decisión del presidente Enrique Bolaños de cambiar una enmienda del veto al Presupuesto de la República y presentar reformas tributarias y presupuestarias, acercó al Poder Ejecutivo con el Legislativo, y esta semana podría ser superada la crisis institucional en Nicaragua.

El Nuevo Diario

+Centeno en la DIC

+Sórdida historia de supuesto chantaje, reclamo y venganza.

+Juez explica acción que luce arbitraria.

+Reclamó a juez Sabino Hernández no haberle cumplido con sus favores a pesar de haberle entregado 17 mil dólares y un lote de vaquillas..

+Sabino reacciona indignado, teme por su integridad, no es ganadero ni se vende a nadie, afirma.

+ Soborno supuestamente se dio en viaje que hicieron juntos a Panamá los Centeno Roque y el juez Hernández.

+ Denuncia debió ser en Fiscalía y traslado a DIC es ilegal, por lo que defensor de Alex Centeno hará la protesta debida y ya puso un recurso de exhibición personal.

+Veto reformado está pactándose.

+Acuerdo básico Bolaños-Ortega.

+ Gobierno estudia medidas recaudatorias de emergencia: impuestos a importación de vehículos nuevos, gravar cigarrillos importados y transformar parcialmente el FOGADE en tributo.

+Banqueros ganan round decisivo a Bolaños: desconocen cobro de IR 1999-2001; reconocen pago del 2,002 incluido en acuerdo con FMI, y avalan «impuesto» FOGADE para el futuro.

+Depredación y piñata en San Juan del Sur.

+Atentados edilicios contra el medio ambiente.

+Desde el alcalde anterior se viene disponiendo de bienes y autorizando destrucción de cerros.

+MARENA los desmiente y Eduardo de la Torre aclara y felicita a END.

+Derogación del 35 % está lista.

+Hoy llegará a Asamblea.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 2 -

+Hubo «tercería» en Honduras de funcionarios de EE.UU.

+57% reniega de Nicaragua.

+Amor patrio en crisis.

+Anonadante encuesta.

+ Lo más detestado es la clase política por encima de las pandillas, la basura y las drogas.

Editorial

La Prensa

Los errores de los asesores.

“Don Enrique Bolaños, quien ha dicho que quiere pasar a la historia como el mejor presidente de Nicaragua no debería hacerle caso a los asesores que lo inducen a arrogarse más atribuciones de las que realmente tiene. Y debería recordar que es autoridad y no poder lo que él debe ejercer. O sea, capacidad de conseguir que la gente haga voluntariamente lo que él quiere, no por imposición sino por la influencia del ejemplo, la moderación, la humildad y la integridad personal.”

Caricatura



Opinión

La Prensa

Eso de escribir en el periódico. (León Núñez)

“Yo escribo libremente, sin ataduras de ninguna clase, y siempre he estado consciente que mis artículos son del agrado de unos y del desagrado de otros. Por esta razón, nunca he dejado de estar preparado para asimilar los “insultos” que por sí o por interpósita persona me puedan mandar los burócratas, los cuales, como dice acertadamente Guillermo Rothschuh Tablada, forman una clase social de sentimientos y piel delicados que no soportan ni la más suave corrida de espuelas.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 3 -

La destrucción de las carreteras. (Hugo Ramón García)

“Cómo es posible que el liberalismo habiendo ganado en las penúltimas elecciones las alcaldías de San Lucas, Las Sabanas y San José de Cusmapa, el Gobierno Central no se preocupe del todo en reparar la carretera? Es de urgente necesidad que los señores políticos de Somoto no sigan siendo apáticos ante los agudos problemas que encaran estos tres municipios de Madriz, pues siendo un bastión de la economía por la producción que ofrecen, es absurdo que el Poder Ejecutivo presidido por el Ing. Enrique Bolaños, no tome cartas en el asunto ordenando al Ministerio de Transporte e Infraestructura la inmediata reparación de tal carretera. El Gobierno mismo, en consecuencia, no puede estar sobre las mesas de trabajo discutiendo todo el tiempo el candente tema de la corrupción, ya que se estima que los actores de ella, por efecto de la ley, tarde o temprano caerán en manos de la justicia, y ahora tienen que dirigir la atención hacia otros aspectos de vital importancia como los que señalamos en este escrito.”

Bolaños necesita buenos consejos. (Douglas Carcache)

“Harán entonces algo más que aconsejar como amigos y queda la impresión de que el presidente confía poco en su gabinete o tiene malos supervisores en la Presidencia. Aunque él dice que los ministros ven los árboles (detalles) y el “kitchen cabinet” observará el bosque.

Sería mejor que reforme el gabinete y si necesita supervisión que busque profesionales, más por su competencia que por amistad, porque si no continuaremos en un sistema en que vale más la afinidad personal o política que la institucionalidad.”

El Nuevo Diario

EEUU amenaza la paz usando bandera del terrorismo:. (Marta Berroterán Pérez)

“El Ejército ha tenido enemigos bien definidos. Recordemos que durante el período de gobierno de Arnoldo Alemán, donde el Vice presidente era Enrique Bolaños, siempre externó hacer desaparecer al Ejército Nacional; si no lo ha logrado, al menos quiere despojarlos de su armamento. No dudo que Bolaños también está detrás de todo esto porque ve al Ejército como una fuerza que nació de un pueblo organizado y que dio al traste de la dictadura somocista, en donde había depositado sus intereses. Ahora, si somos un país soberano e independiente, ¿por qué el Gobierno de Nicaragua se suma a los planes de desarmar al Ejército?.”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Procuraduría y PLC no admiten negociación. (Pág. 3 A)

+Fiallos asegura que jamás participó en ninguna negociación para dar casa por cárcel a Alemán.

+Quiñónez dice que tampoco el PLC negoció esa alternativa, y sugiere que Bolaños la acordó con Ortega.

+Convocan a sindicatos para analizar posibles despidos. (Pág. 3 A)

+Comisión de Asuntos Laborales de la Asamblea Nacional los reunirá el miércoles.

+El “gabinete de cocina” no recibirá sueldo.(Pág. 3 A)

+No es supra- gabinete, son amigos del presidente que sólo darán consejos en confianza, asegura Montealegre.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 4 -

+Cambiarán directiva en Consejo de la RAAS. (Pág. 3 A)

+CSE invitado como observador del acto de elección de las nuevas autoridades.

+Honduras discute mañana impuesto a Nicaragua. (Pág. 5 A)

+Presiones contra el impuesto nicaragüense se acrecientan desde el vecino país.

+Presidentes de Centroamérica analizarán violencia colombiana. (Pág. 5 A)

+Presidente Uribe invitado al debate que se realiza mañana en Panamá.

+Simposio Centroamericano sobre Corrupción en Nicaragua. (Pág. 5 A)

+Nicaragua será sede de un Simposio Centroamericano sobre Corrupción que se realizará entre el 20 y 21 de febrero próximo organizado por la Inter-American Bar Association (IABA), de Washington D.C. en cooperación con la Barra de Abogados de Nicaragua y que será inaugurada por el presidente Enrique Bolaños.

+Lecheros con la suerte echada. (Pág. 3 B)

+Los productores de lácteos quieren producir más. Pero, según dicen, la falta de una infraestructura productiva y el escaso apoyo gubernamental los limita. Reunidos por tres días en su II Congreso Nacional que ayer concluyó, los lecheros insisten en que son generadores de mucha riqueza, pero que no cuentan, pese a la insistente demanda, con respaldo.

+Gobierno dice que apoyará a lecheros. (Pág. 4 B)

+“Tuto” Navarro asegura que es un sector que necesita desarrollarse.

El Nuevo Diario

+«Bofetada al pueblo».

+Siguen duras críticas contra Bolaños.

+Tinoco expresa que Presidente pagará el costo político de su confesión.

+«Gancho al hígado al pueblo», dice Leonel Téller, quien ahora comprende lenidad de Procurador con los diputados corruptos.

+Reformular veto es cubrir error político». (Pág. 3)

+Lic. Otero sobre decisión Bolaños.

+Con veto o sin él aplicarán despidos. (Pág. 3)

+ Desnuda verdades y mitos sobre el veto, la HIPC y el FMI.

+Esquema de cooperación sólo para unos pocos. (Pág. 3)

+Pero la deuda es para todos, señalan.

+5 millones de nicaragüenses terminan endeudados con el FMI, cuya plata finalmente queda en manos de los banqueros y un pequeño grupo, indicó la economista Ruth Selma Herrera.

+«¡TLC con EU nos arrollará!» . (Pulso Político. Pág. 8)

+Datos indican que el 32 por ciento del Producto Interno Bruto del país proviene del sector agrícola, el cual sería afectado por competencia desleal.

+Funcionarios como el ministro Navarro han dicho, desde el año pasado, que sería la muerte para productores.

+Ahora el Gobierno y los empresarios dicen cosas positivas, pero tras esto hay una trampa, según Pacheco.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 5 -

+¿Oportunidad o amenaza?. (Pulso Político. Pág. 9

+Depende de nosotros aprovechar oportunidades, dice experto en integración.

+Los nicaragüenses no nos hemos preparado con la velocidad que se requería, aunque la alerta se venía dando desde hace años, señala Orlando solórzano.

+Un buen tratado incluye la participación de los sectores directamente involucrados en la producción y la comercialización de los productos.

+No podemos poner una muralla china porque nuestro desarrollo no depende de nuestro propio mercado, entonces hay que participar inteligentemente en los TLC.

+Alarma en pequeñas y medianas empresas. (Pulso Político. Págs. 8 y 9)

+Si no las toman en cuenta, con el TLC van a desaparecer irremediablemente.

+Las Pymes aglutinan a 255 mil empresas que generan el 95 por ciento del empleo y aportan cerca del 60 por ciento al Producto Interno Bruto.

+En esta relación impar quien saldrá más afectado será la mediana, pequeña y micro empresa, sostiene el presidente de UNYPIME Gilberto Alcocer.

+El resto de los países de Centroamérica está mejor preparado que Nicaragua, pues acordémonos que todo el año pasado se perdió con la famosa lucha contra la corrupción.

+En Nicaragua descubridor de la «Operación Cóndor».(Pág. 13)

+El doctor Martín Almada, de Paraguay.

+ La operación represiva más coordinada de A. Latina.

+Pronuncia una conferencia a las 10 AM en la UCA.

+Ganador del «Right Livelihood» o Nobel Alternativo.

+Combustibles suben y suben. (Pág. 14)

+Aumento es de más de un tres por ciento en los precios de todos los combustibles.

+Incrementos seguirán mientras continúe tensión en el Medio Oriente.

+Llega Presidente del Parlamento taiwanés.(Pág. 15)

+Recibido en aeropuerto por Directiva de Asamblea Nacional.

+Asamblea y Ejecutivo en “tercia política”. (Pág. C 8)

+Sociedad civil y sindicatos califican de irresponsable y chantajista al Gobierno.

+“Bolaños evade sentencia CIDH”. (Pág. C8)

+Dice representante de 142 corridos hace 10 años.

+Será costoso reparar aquel gran error de la DGA.

+Leoneses marchan contra veto. (Pág. C 9)

+Obispo se une a protesta cívica.

Canal: 2

Programa: **Esta Semana.**

Presentador: Carlos F. Chamorro.

Invitado: David Castillo

Tema: Secuencias para resolver la crisis planteada por el veto.

Castillo dijo que todo estaba tenso hasta hace unos dos o tres días, hasta que el Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, expresó la aceptación por parte del ejecutivo de que debían de ejecutarse tres cosas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:22

PAG - 6 -

a la vez: El veto, el Presupuesto, las reformas tributarias y los ingresos adicionales. La secuencia va hacer discutir el veto, si es reformulado por el ejecutivo y se elimina el elemento de inconstitucionalidad y se hacen algunos ajustes de número, los 92 diputados hemos coincidido que si se aprobaría el veto, paralelamente la reforma tributaria.

Aclaró que en estos acuerdos no está condicionada la libertad de Alemán, porque ese es un asunto del partido y que los liberales están dispuestos a encontrar una salida a esta crisis porque afecta a todo el país y eso es prioritario.

René Núñez, expresó que ellos son de la convicción que hay posibilidades y fuentes de donde sacar recursos y uno de ellos es que se reformule el techo de protección a los ahorrantes de 5 mil a 20 mil dólares, y que es necesario que se examine el pago de impuestos de los bancos.